

Le Dieu d'amour, de paix, de toute grâce

« Au reste, frères, réjouissez-vous ; perfectionnez-vous ; soyez consolés ; ayez un même sentiment ; vivez en paix : et le Dieu d'amour et de paix sera avec vous » (2 Corinthiens 13:11).

À la fin de sa deuxième lettre à l'Église de Corinthe, Paul concentre d'importants conseils spirituels dans un court verset. Il commence par leur relation en tant que frères et sœurs en Christ. Il leur dit « réjouissez-vous ». Paul dut faire face à des problèmes très pénibles, mais ils répondirent à ses appels et à ses instructions. Il souhaitait qu'ils s'assurent que les divisions soient guéries, et que leur communion soit rétablie. Comme toujours, il les encourage dans leur cheminement chrétien et les exhorte à être en accord et en paix les uns avec les autres. En agissant ainsi, ils s'assureront d'être en accord avec le Dieu qui les aime et qui leur a donné la paix. Pour jouir de la présence du Dieu d'amour et de paix, il faut mener une vie conforme au caractère de Dieu.

Le titre de « Dieu de paix » est utilisé à plusieurs reprises par l'apôtre. Paul voulait que les chrétiens de Rome fassent l'expérience de la présence du Dieu de paix avec eux tous (Romains 15:33). Les chrétiens ont le privilège de pouvoir marcher personnellement avec Dieu, mais Dieu veut aussi que nous jouissions de Sa présence en tant que peuple. Lorsque nos petits-enfants étaient jeunes, il était agréable qu'ils restent avec nous un par un. Mais c'était aussi très agréable quand ils venaient tous ensemble et remplissaient notre maison. Dieu se réjouit d'être parmi Ses enfants et de les assurer de Sa paix.

Mais nous devons comprendre que le Dieu de la paix est le Dieu de la puissance. Paul écrit : « Or le Dieu de paix brisera bientôt Satan sous vos pieds. Que la grâce de notre seigneur Jésus Christ soit avec vous ! » (Romains 16:20). À la naissance de Jésus, les anges parlèrent de paix sur la terre. Mais apporter la paix était un acte suprême de puissance. C'est la puissance qui abolit la mort et écrasa Satan. Dieu est de notre côté et Il agit toujours pour vaincre le mal et faire en sorte que nous ne soyons pas vaincus par lui. Mais pour connaître cette puissance, nous devons suivre l'exemple des apôtres. Paul encourageait les Philippiens à faire ce qu'ils avaient vu en lui. Il avait fait l'expérience de la présence constante du Dieu de paix et promettait aux Philippiens de faire la même expérience : « le Dieu de paix sera avec vous » (Philippiens 4:9). La puissance du Dieu de paix se manifeste glorieusement dans la résurrection du Seigneur Jésus : « le Dieu de paix qui a ramené d'entre les morts le grand pasteur des

brebis » (Hébreux 13:20). Connaître le Dieu de la paix, c'est connaître la puissance de Dieu.

Enfin, nous apprenons que « le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés à sa gloire éternelle dans le christ Jésus, lorsque vous aurez souffert un peu de temps, vous rendra lui-même accomplis, vous affermira, vous fortifiera, et vous établira sur un fondement [inébranlable] » (1 Pierre 5:10). S'il est un homme qui pouvait écrire sur le Dieu de toute grâce, c'était bien Pierre. La grâce le transforma. Il savait qu'il n'y avait rien en lui qui méritait la bonté de Dieu, et il était pleinement conscient de ses fragilités. Mais il avait souffert, avait été façonné, établi, fortifié et stabilisé par la grâce de Dieu. Étienne vécut dans la lumière du Dieu de gloire. Pierre vécut dans la lumière du Dieu de toute grâce. C'est pourquoi ses dernières paroles furent : « croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ. À lui la gloire, et maintenant et jusqu'au jour d'éternité ! Amen » (2 Pierre 3:18). Puissions-nous grandir dans la grâce jusqu'à ce que, par la grâce, nous soyons transportés dans la gloire.

Gordon D Kell